
平成28年度まちづくり体験講座を開催しました。

講座の概要

■日時　平成29年２月26日（日）　午前９時30分から午後４時30分

■場所　吾妻交流センター　大会議室

■テーマ　「歩いて楽しいつくばセンター地区のにぎわいづくり」

■スケジュール

　　午前   ●講義 　 ・・・講座の内容説明，進め方について

　   　　　●まちあるき ・・・３班に分かれて実施

　　午後　●ワークショップ

　　　　　●まとめ

　　　　　●成果発表

　　　　　●講評

つくば市では，まちづくり支援事業として，まちづくりに関心・興味を持って

もらうための体験講座を開催しています。

今回，13名の参加者の方には，活発にまちあるきとワークショップを体験して

いただきました。特にワークショップでは，たくさんの課題や改善策が挙げられ，

参加者の皆さんの「まち」に対する熱い思いを感じることができました。



■各班の発表内容

◇Ａ班テーマ：ファミリー（未就学児２人の子育て世代）

「春夏秋冬歩いて楽しい♪センター地区」

①中央公園：さくら民家園でシニアが子どもたちに昔ながらの遊びを教える

       　　      ⇒シニアにとっての生き甲斐にもなる

　　　　　 ・センターハウスを駄菓子屋に

　　　　　 ・公園の木にハンモックを設置して休憩所に

②センター広場：季節ごとに子ども連れで遊べるイベント開催

（春：音楽，夏：水遊び，秋：古本市，冬：スケート）

・設備面の改善（着替えスペース・トイレの充実，ベンチや椅子の増設など）

・センターマルシェを恒常的に（毎週土日など），パンなどテーマを設定

③クレオスクエア：駅からつながる地下通路，子どもとショッピングを楽しめる店舗，

駐車場の無料延長サービス（１店舗：３時間，２店舗：３時間＋30分など）

◇Ｂ班テーマ：シニア（アクティブなシニアカップル）

「センター地区のにぎわいとシニア」

・シニアが気軽に立ち寄れ，交流できる施設（お金を使わずに過ごせれば良い）

・施設では，手軽さから徐々に専門的なことができる仕組みを作る。

・シルバー人材のようにシニアが主体的に活動できる仕組みを作る。

・講座などの開始状況などを一体的に情報発信する（伝えたい相手に応じた手段で）。

・さくら民家園や中央公園前ペデのモニュメントなどの良い施設のＰＲ

◇Ｃ班テーマ：観光客（ビジネスでセンター地区を訪れたあとの観光）

「ビジネス×観光　―楽しめるつくば―」

①ＢｉＶｉつくば（１Ｆ・２Ｆ）：観光案内×物産―つくばの全てが手に入る―

・つくばの観光案内と物産の情報を１か所に

・ツアーガイド（コンシェルジュ），マップ（観光に限らず何でもきける）

・地産地消の野菜などを食べられる・買える場所⇒企業・研究所とのコラボ

・つくば市中心部外へ行くきっかけづくり⇒次回の来訪へつなげる          ・・・など

②アイアイモール：誰でも自由に使えるシェアスペース

・コワーキングスペース，ビジネス向けスペース（コピー，ＰＣ，ｗｉｆｉ利用）

・仮眠スペース，シャワー                                      　　   ・・・など

③ペデストリアンデッキの空間利用：歩いて見てさわって楽しめる空間

・ａｒｔなベンチ（休憩所，歩きたくなる楽しさ，距離の目安）

・運動器具（竹園公園）⇒国際会議場利用者のリフレッシュに

・オープンカフェ

・国際会議場と竹園公園の一体化した活用

・駐車場料金の壁⇒無料にしないと人が集まらない。利用した施設ごとに駐車場の無
料時間が積算されていく形にする。



講座参加者の方へのアンケート結果（抜粋）

■講座の内容や進め方について

①大変分かりやすい 人

②分かりやすい 人 ①大変参考になった 人

③普通 人 ②ある程度参考になった 人

④あまり分からなかった 人 ③どちらでもない 人

⑤全く分からなかった 人 ④あまり参考にならなかった 人

⑥その他 人 ⑤全く参考にならなかった 人

⑦無回答 人 総計 人

総計 人

■今後のまちづくりに関する講座等について，どのような内容の講座に参加したいですか？

（自由記入）

■今回のまちづくり体験講座の感想，今後のまちづくりに関する意見等（自由記入）
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■あなたが今後まちづくりを進める上で，どう
　思いますか？
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・つくばのまちづくりがどのように考えて実施されたか、現在どのような課題があ

るか先生の見解を聞きたかった。

・まちづくり活動をするためのきっかけづくりになる講座。チラシ作りやPR方法の

講座

・景観とまちづくり

・地域ごとに歩いて行けるまちづくりとして、自分で移動できる範囲を考えて検

討するような講座

・まちづくりで行政が様々工夫して実施していることを、是非機会を作ってア

ピールする場を設けていただけたらと思う。

・市民に直接関わるものを開いてほしい。

・まちづくりのノウハウを学びたかったが個人の不満や要望の自由な言い合いと

なってしまい、私の目的とは異なった。

・たくさんのアイディアが出て楽しかった。駐車場の問題はいろいろと考えさせら

れた。

・図書館をつくばの周辺にもっと作ってほしい（中央図書館まで行くのは大変）。

・駅の近くにメモリアルホールを作ってほしい。

・とても楽しく聞くことができました。ありがとうございました。

・皆さんから出た意見は発表する意見だけでなく大切にしてもらいたいと思いまし

た。センター地区は緑も歩道も歩きやすくなってきました。

・テーマとゴールをもっと明確にしておければ良かったと思う。学生さんはよくサ

ポートしてくれました。やはりアイディア+経済性も一緒に考えなくては実現性

も適わないと思いました。

・ディスカッションが少し散漫になって残念だった。お疲れ様でした。

・テーマが絞られていて議論が狭くなってしまった感もあった。もう少し大らかに

設定できる工夫も欲しかった。


